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オール岐阜体制で
　　　医療の質向上を

医療総合支援機構タイムス　第 4 回 対談

組織力で国に医療政策を提言

小倉　会長に就任されて半年が過ぎましたが、これ
までを振り返っていかがですか。
伊在井　50 歳を過ぎたらボランティアの活動をしよ
うと思い、これまで裁判所の調停委員などを務めて
きました。また、岐阜市医師会の理事を任され、そ
の流れもあり、今回、岐阜県医師会では会長を拝命
することになりました。医師会という組織力で、国
に対して医療の提言を行っていくことの重要性を痛
感しています。
小倉　改めて、岐阜県医師会の役割をご紹介くださ
い。
伊在井　1947（昭和 22）年に設立されました。医学
医術の研鑽、医道倫理の昂揚に努め、行政および関
係団体と共に、地域の医療、保健、福祉活動を通じて、
県民の健康と生命を守るため、医療提供体制の整備

に努めてまいりました。具体的には、医師の生涯教育、
学校保健、産業保健、介護保険、生活習慣病検診、
感染症予防対策などの事業を積極的に行っています。
日本医師会あるいは行政と調整を図りながら、新し
い知識の伝達、講習会の開催なども行っています。
診療報酬の改定があった場合には、改定に至るまで
の問題点を洗い出し、進めるべきところ、改めると
ころなどを中央社会保険医療協議会に提言します。
そのほか、岐阜県医師会の各常務理事が日本医師会
のさまざまな委員会に所属しており、私も組織強化
委員会で委員長を務めています。県医師会としての
見解を日本医師会に進言したり、行政にも意見を言
う立ち位置にあります。

大きな課題は組織力強化

小倉　県医師会長として、どのような使命感を持っ
て、臨んでいらっしゃいますか。
伊在井　日本医師会から与えられたテーマの一つに
「組織力の強化」があります。現在、県医師会には、
県内で診療所あるいは病院を開設する開業医と、病
院や診療所などに勤務する勤務医、合わせて約 2,900
名強（2022 年 6 月現在）の先生方が所属しています。
医師全体の割合は、かつては開業医と勤務医が半々
ほどでしたが、現在は勤務医の数が多くなり、その
先生方は医師会に入っていないため、組織力という
面では大きな課題となっています。少しでも理解を
いただきながら、強化していきたいと考えています。
小倉　岐阜大学医学部附属病院は、岐阜大学医師会

がありますので、これからも連携を図っていきたい
と思っています。
伊在井　大学の先生方には講演会などで本当にお世
話になり、小倉先生には救急の分野でご協力いただ
き、感謝しています。先進的で高度な医療を実践さ
れており、研修医等を多く育成されている大学のご
意見はとても必要であると感じています。しっかり
お聞きしてWin-Win の関係を築いていきたいと思い
ます。また、医師会への入会に関しましても、今後、
専攻医までの最初の 5年間は会費が無料になります。
会員の先生方から、研修医の皆さんに医師会の取り
組みなども紹介していただき、少しでも入会のハー
ドルが低くなることを期待しています。

「調整力」で連携を進めたい

小倉　初の女性会長ということが注目されています
が、女性の視点だからこそ、これからの政策に反映
されたいことはありますか。
伊在井　先ほどの組織力強化に関連して、実は女性
医師こそ医師会に入っていないという現状がありま
す。女性に対する社会的制度を伝えたくても伝えら
れないという課題があります。ですので、何とか入
会していただくような方法を検討しているところで
す。
小倉　どうして女性医師は入会が進まないのですか。
伊在井　1つは医師会の会費があると思います。医師
会の活動があまり分からないのにお金をかけて入会
する人はいません。また、組織の構造も日本医師会、
都道府県医師会、地域医師会と 3層になっているた
め、3カ所に所属して費用も書類もかさみます。日本
医師会の先生方と話す折りに、入会した時のメリッ
トを具体的に示すことを提案しています。女性は結
婚や出産などさまざまなライフイベントを迎えます。
育児と仕事の両立がキャリアを形成する上で妨げと
なる現実もあります。中にはご主人の転勤で移動さ
れる方もいます。そこで、例えば、入会していれば、
保育料が安くなるとか、学会費が安くなるとか、医
師資格証（HPKI カード）であれば、生涯を通じて変
更が不要などといったメリットがあれば、医師会に

対する気持ちも変わってくると思います。
小倉　可能性はありそうですね。HPKI カードについ
ても言えますが、医療や介護の世界には縦割りの弊
害が多く存在すると思います。ここに横串しを通す
意味合いは非常に重要であると考えていますが、い
かがでしょうか。
伊在井　その意味では、連携がとても重要だと思っ
ています。特に女性は調整力を兼ね備えていると感
じています。医療分野で言えば、岐阜県は 5つの圏
域がありますが、飛騨や東濃などそれぞれの地域で
個別の課題があります。県医師会が中心となり、連
携を図りながら、行政に働きかけていくことが求め
られていると感じています。
小倉　これまでなかなか進まなかったこともありま
すので、ぜひ期待しています。

オール岐阜でコロナ対策の継続を

小倉　政府は、新型コロナウイルス感染症を今年５
月に、季節性インフルエンザなどと同じ「5類」にす
ることを発表しました。さまざまな課題はあります
が、岐阜県としてはこれまで、専門家委員会などを
通じて、正しいことを正しく実行してきました。今
後もオール岐阜で進めていくことが重要だと思いま
すが、いかがでしょうか。
伊在井　突然、価値観が崩されると言う思いもあり
ますが、岐阜県は、知事を中心に、感染症対策専門
家会議で論点を討議し、対策協議会の場で、市町村
や政財界の方々にも了解していただいた上で、岐阜
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県の方針として進めていくという体制がしっかり
整っていると思います。また、専門家会議では小倉
先生をはじめ、各分野の専門の先生方からすぐにご
意見を聞けるような環境にあり、協力し合って進め
ていると感じています。県医師会としてもとてもあ
りがたいと思っています。
小倉　岐阜県のこの３年間の政策は、看板が変わっ
たとしても、大切な柱はほとんど変わっていないの
で、県民は不利益を被らず、堅実に取り組んでいる
と感じています。
伊在井　コロナの治療に関しては、医師がいない地
域をはじめ、夜間に不在となる地域について、今後
どのようにカバーしていくか、県医師会として、しっ
かり働きかけていかないといけないと感じています。

大学とさらなる連携　
ＡＣＰ取得の啓発も

小倉　医療の将来について、お考えになる理想の姿
はどのようにお考えでしょうか。
伊在井　今後の方向性の一つとして、質の向上を考
えています。大学でも学生を教育していただいてい
ますが、研修医の時から医師会も一緒になって医師
を育てることで、医師会の活動を知っていただける
ように、連携を図っていきたいと考えています。例
えば、往診時に地域の医師に同行しながら在宅医療
を学ぶなど、将来の医師の質を高めることに今まで
以上に貢献していきたいと思っています。病院経営

の側面から見ると、保険点数も重要な知識です。勤
務医が開業医になることもあります。医師会の先生
方は得意としていますので、病院の先生たちにも共
有してお伝えすることができるのではないかと考え
ています。
小倉　岐阜大学病院長を経験し、改めて保険点数の
重要性を感じました。勤務医の多くは、保険点数に
関しては興味や関心が低いのが現実です。しかし、
病院の収支を考えていくと、さまざまな矛盾にも気
づくことにつながると思います。
伊在井　ぜひ協力していきたいです。
小倉　日本医師会などは、本人による意思決定を支
援するプロセス「アドバンス・ケア・プランニング
（ACP）」に力を入れています。私が会長を務める岐
阜県メディカルコントロール協議会では、医師会、
救急・在宅医療、福祉の関係者、警察、法律の専門
家との会議を重ね、本人の意思を尊重した救急活動
を実現するための活動手順（ACPの一つの意思表示）
の見直しを検討してきました。全国では初めての取
り組みとして、昨年 10 月から、岐阜県内を統一した
救急隊プロトコールを始めたところです。ACPの方
向性についてはいかがですか。
伊在井　在宅医療を行っている開業医の先生方に
とって、カンファレンスの時間を作るのは非常に大
変です。また、福祉施設には医師が常駐していません。
一方、地域の中小病院は在宅に近い存在であり、入
院中であれば、ご家族と時間を調整し、ACPを取る
ことが可能だと思いますので、進めていきたいです。

地域包括ケアシステムの構築は急務

小倉　オール岐阜体制として、これから力を入れて
いきたいことはいかがですか。
伊在井　地域包括ケアシステムの構築は最優先課題
の一つであると思っています。厚生労働省は、団塊
の世代が 75 歳以上となる 2025 年を目途に、高齢者
の尊厳の保持と自立生活の支援を目的とし、可能な
限り、住み慣れた地域で、自分らしい暮らしを人生
の最期まで続けられるように、地域包括ケアシステ
ムを推進しています。県内では現在、学校区ごとに
基幹病院から中小病院、開業医、施設という流れを
作っていますが、在宅の方、認知症の方、末期のが
ん患者の方など対象となる方はさまざまであるため、
理想的に進んでいるとはいえません。前提として、
民生委員、救急隊員、在宅医、ケアマネジャーなど
が連携し、大切な情報を伝達できるシステムが必要
であると感じています。
小倉　私は救急災害医療を支える電子システムの構
築として、個々の患者さんの医療情報が書き込まれ
た「メディカ」の開発に携わってきました。そのシ
ステムを進化させ、Join（ジョイン）という情報連携
のプラットフォームができあがり、現在、県内の全

ての救急車に搭載されています。そこに、情報を載
せていただければ、大きく前進すると感じました。
伊在井　実現すれば、より加速すると思います。
小倉　やれる気がしますので、医師会、救急現場、
自治会などが連携することが大切だと思います。会
長が中心となってメンバーを集めて、協議会のよう
なものを立ち上げていただくと、皆さん参加しやす
いのではと思います。その場合は、もちろんお手伝
いします。
伊在井　できそうな気がしてきました。今後の目標
として頑張りたいと思いますので、どうぞよろしく
お願いします。
小倉　結びに、今後の抱負をお聞かせください。
伊在井　新しい県医師会館が今春には着工し、来年
５月には完成予定です。新会館には在宅医療の拠点
が入り、救急ともより密に連絡できるようになりま
す。県内のどの地域においても質の高い医療を効率
的に提供できる体制を構築しながら、今後も地域医
療構想の推進、病院機能分化の推進、働き方改革、
医療DXの推進などに取り組んでいきたいと思いま
す。今後とも皆さまのご協力をお願いします。
小倉　これからも連携を図りながら、より良い医療
を提供できるように、よろしくお願いします。今回
はありがとうございました。

肆 伍
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　地域の皆さま、スタッフ、その家族に対して一生
涯のパートナーとして、寄り添う覚悟で診療にあたっ
ています。
　梶の木内科の理念は、社会貢献と人材育成で
す。共に働く医師や医療従事者、事務職員を「人財」
として育てていきたいと思っております。感謝の気持
ちや喜びを共有することにスタッフのモチベーション
があり、それを他人へ広げることに喜びを感じてい
るような人材です。
　スタッフの教育には力を入れています。診療の合間に、「仕事の目標・目的
を持つことが大事である」ということを指導しますが、一緒にWebセミナー受講
をしたりして、共に成長しつづけることが地域貢献、他者貢献へとつながって
いると思います。当院の特徴として、内科疾患に限らず、アレルギーや皮膚
科領域など「身近にあって何でも相談にのってくれる総合的医療」を心がけて
います。
　また、お子さんからお年寄りまですべてサポートできるよう、梶の木保育園（認
可保育園開設）を立ち上げ、在宅医療に力を入れています。当院では、病
だけをみるのではなく、病んだ人そのものに向き合う「心のケア」の取り組みも
おこなっておりますので、少しでも気になることがありましたら、気軽にお越しい
ただき、ご相談下さい。

◆医療法人梶の木会 梶の木内科医院
所 在 地／可児市川合2340-1
電 　 話／0574-60-3222
診療時間／9：00～12：00、15：00～19：00
	 （※土曜日のみ13時まで）
休 診 日／木曜日、土曜日午後
	 日曜日、祝祭日

院長　梶　尚志 先生
梶の木内科医院

　私は、患者さんのニーズにこたえられるような診療
をしていきたいといつも思っています。
　その中でも特に、内視鏡診療をメインにおこなっ
ており、胃や食道などの上部内視鏡検査は月におよ
そ120件、大腸内視鏡検査は30件行っています。
在宅患者さんも現在15名ほどの担当しており、在宅
での看取りも行っております。他にも禁煙治療、睡
眠時の無呼吸症候群の簡易的な検査、AGA「男
性型脱毛症」の診療も行っており、あらゆるニーズにお応えできるよう取り組ん
でいます。
　「オンライン診療」ではなく、しっかりと対面で話をし、聴診器をあてたり、お
腹を触ったりと、患者さんの状態を判断し、そのうえで必要に応じて検査を行っ
ています。
　患者さんにいい医療を提供するためには、職員が楽しく仕事をしていなけ
ればなりません。年一度は2泊で職員旅行へいきます。春、夏、秋には1日休
診日にして遠足にいきます。
　職員一緒になって「一生懸命働き、一生懸命遊ぶ」をモットーに日々頑張っ
ています。

◆石木クリニック
所 在 地／関市西本郷通3-7-41
電 　 話／0575-23-7455
F A X／0575-23-7455
診療時間／9：00～12：30、15：30～18：30
休 診 日／木曜日、土曜日午後
	 日曜日、祝祭日

院長　石木 佳英 先生
石木クリニック

　大学病院勤務医時代の経験を活かし、特に手術
を含めて質の高い医療を提供していきたいと思って
います。
　広範囲な耳鼻咽喉科疾患に対応できる医療施設
であり、これまで中耳炎手術を中心に取り組んでき
た経験から、手術はもちろんのこと、可能な限りここ
で完結できるような治療を努めています。それだけ
ではなく、幼少期から岐阜で過ごしてきた人的ネット
ワークから、近隣の病院との深いつながりをもつことで、より良い医療が行える
よう心がけています。
　耳鼻咽喉科疾患のみならず、困ったことやご相談がありましたら、気軽に
当院へ足を運んでください。

【得意とする疾患】
●  中耳炎、 アレルギー性鼻炎、 花粉症、 蓄膿症（慢性副鼻腔炎）、 鼻出血、

めまい、難聴、睡眠時無呼吸症候群など
● アレルギー性鼻炎に対するレーザー治療可能
● 耳鼻咽喉科（耳・鼻・のど）の病気全般
●  画像ファイリングソフトを導入、顕微鏡やファイバースコープ（耳・鼻・咽・喉

頭の画像）所見、デジタルレントゲン、各種聴力検査などを供覧

◆かとう耳鼻咽喉科サージクリニック
所 在 地／各務原市蘇原花園町1-57-1
電 　 話／058-389-8733
F A X／058-389-0404
診療時間／9：00～12：00、16：00～19：00
休 診 日／水曜日、土曜日午後
	 日曜日、祝祭日

院長　加藤 雅也 先生
かとう耳鼻咽喉科サージクリニック

　モットーは「一日ひとり、不妊治療にて人口を増や
したい」
　当院では、できるだけ早く、身体に優しい治療で
妊娠することを最優先しています。
　そのため、一般的な「ステップアップ治療」は行っ
ていません。「必要以上の検査」も行っていません。
きちんと排卵があるのに、排卵誘発剤を使う意味は
あるのでしょうか？これらを考慮しないで、教科書的
に、漠然とステップ治療をすることで、無駄に時間を費やしてはいないでしょう
か？
　より早くママになるために何をすべきか？妊娠できないことに対する苦悩をい
かに早く取り除くことができるか？私たちは、患者さまの希望を優先しながら、
最も高い治療を、できる限り軽減して提供しています。
　当院の診察券を見てください。休診がありません。排卵はお産と同じように、
いつ起こるかわかりません。それを考えると休んでいられません。
　岐阜周辺の人口を増やしたい。私たちは常に患者さまの幸福だけを願って
います。

院長　大野　元 先生
おおのレディースクリニック

◆おおのレディースクリニック
所 在 地／岐阜市光町1-44
電 　 話／058-233-0201
F A X／058-232-7148
診療時間／9：30～12：30
	 16：00～19：00
休 診 日／土曜日、日曜日午後

編集キャッチ

若原整形外科
所 在 地／岐阜県揖斐郡大野町黒野117-2
電 　 話／0585-34-3322
診療時間／9：00～12：00、16：00～19：00
休 診 日／木曜日午後、土曜日午後
　　　　　日曜日、祝祭日

若原整形外科
　1985年開院３８年目を迎えて「安心と満足」をモットーに、地域の皆
様に信頼される医療を目指し、日々 診療をおこなっています。これまで
岐阜大学の整形外科の医局員として、ここ10年は揖斐厚生病院や
下呂温泉病院など関連病院の勤務を経て地域医療について学んで
きました。周辺の病院で手術をした患者さんを積極的に受け入れて
おり、理学療法士4名をおくことで一人ひとり丁寧なリハビリを行ってい
ます。また、スポーツ障害にも力をいれており、より細部までよみとること
のできる超音波検査を取り入れることで小さなお子様からご年配の
方まで幅広く対応することができます。整形について困っていることが
あれば、どなたでも気軽にお越しいただければと思います。
　今後も地域に密着した「患者様に信頼される医療」を目指していき
たいと思います。

経歴
1999年：岐阜大学附属病院整形外科　研修医
2001年：松波総合病院整形外科　医員
2003年：岐阜大学付属病院整形外科　医員
2008年：岐阜大学付属病院高次救命センター　医員
2009年：岐阜県立下呂温泉病院整形外科　医長
2012年：揖斐厚生病院整形外科　医長
2018年：若原整形外科　副院長

骨粗しょう症検診もおこなっています。
院内は太陽の光がたくさん入り、開放的で明
るい雰囲気です。リハビリ施設は広々として
おり、機器共に充実しています。駐車場ス
ペースも十分にあり、安心して移動ができる
スペースが整っています。若原整形外科の
オリジナルロゴマークがとってもキュート！

副院長　若原 和彦 先生

新規会員紹介 新たに入会された医療機関をご紹介します 医療会員紹介 医療総合支援機構に加盟の会員の皆様をご紹介します

医療会員紹介 医療総合支援機構に加盟の会員の皆様をご紹介します

　当院は、胃・大腸の内視鏡検査がセールス
ポイントであり、同日に両検査を実施するこ
とができるのも魅力の一つです。大腸内視鏡
検査では、下剤を飲んだ後の待ち時間を個室
で過ごすことができます。個室は全４部屋あ
り、トイレやテレビ、ソファー等も完備されて
おり映画鑑賞もできます。なるべくリラックス
して患者さんの緊張を和らげる空間づくりを心掛けています。先進医
療機器の導入・検査を行うことで、早期に小さな病変を発見すること
ができます。他にもエコーやCTなどの導入により高いレベルで検査
を行うことができます。
　専門分野だけではなく、風邪などの内科や小児科など、幅広い診療
に対応しておりますので、まずは気軽にご予約・ご連絡いただければ
と思います。

◆さくらクリニック
所 在 地／瑞穂市稲里689-3
電 　 話／058-325-0570
診療時間／9：00～12：00
　　　　　16：00～19：00
休 診 日／木曜日午後、日曜日、祝日

院長　佐竹 真一 先生
さくらクリニック

　　「笑顔で生きて、笑顔で死にたい」
　大多数の方の願いではないでしょうか。清光会は
地域の皆様のそんな願いが叶うよう、ありったけの
努力、心遣いをします。
　急な病気にかかってしまった時、病気はよくなった
けど動けなくなってしまった時、ご相談下さい。元
気になっていただけるよう全力を尽くします。高齢の
ご家族の方が弱ってきたと感じられた時、弱られた
時、ご相談下さい。ご本人とご家族の希望が叶うようサポートをさせていただ
きます。
　最期を迎えられる時、ご相談下さい。一生で大切な時間をより良く過ごして
いただけるよう、寄り添います。医療・介護を通じ、地域の皆様に「笑顔あふ
れる暮らしをお届けします。」これが清光会の理念です。
　皆様に笑顔になっていただける、気軽に使っていただける、地域に根差し
た法人でありたいと思います。
　何卒、よろしくお願い申し上げます。

理事長　名和 隆英 先生
岐阜清流病院

◆岐阜清流病院
所 在 地／岐阜市川部3-25
電 　 話／058-239-8111
F A X／058-239-8216
診療時間／9：00～17：00
　　　　　9：00～12：00（土曜日）
休 診 日／土曜日午後、日曜日、祝祭日、年末年始

陸 漆
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　当院は、2005年3月に国立療養所岐阜病院と国
立療養所長良病院の2病院が統合し誕生しました。
主に筋ジストロフィー・重症心身障害等のセーフティ
ネット医療、結核をはじめとする呼吸器疾患、小児
科疾患全般、産科周産期医療を4本柱として専門
性の高い医療を提供してきました。しかし医療を取
り巻く環境も大きく変わりました。　今後は従来の小
児科疾患や呼吸器疾患の急性期を受け入れなが
ら、さらに慢性期医療や終末期医療の提供についても視野に入れていきたい
と考えています。
　私の強い願いは2つあります。1つ目は、この病院が患者さんや職員にとっ
て大切であり、なくてはならない存在であり続けることです。そのためには地
域の皆さまと本音で話し合い、一緒になって考えることが重要です。2つ目は、
職員がやりがいや誇りをもって働ける職場にすることです。本人のキャリアアッ
プなどを積極的に応援し、援助し続けていきたいと考えます。
　今後、超高齢化社会を迎える2040年を見据えて当院はどのように舵をとっ
ていくか、当院が本当に地域の人々から必要な病院であり続けるためにどうし
たらよいかを考えながら職員一同努力していきたいと思います。

◆長良医療センター
所 在 地／岐阜市長良1300-7
電 　 話／058-232-7755
F A X／058-295-0077
診療時間／8：30～11：00
休 診 日／土曜日、日曜日、祝祭日
	 年末年始（12月29日～1月3日）

院長　松久　卓 先生
独立行政法人国立病院機構 長良医療センター

　当院の前身、まつい小児科・小児外科医院は、
数多くのお子様を診療し、小児医療を通した地域
貢献を果たして参りました。
　昨今少子高齢化が一層進み、小さなお子様のみ
ならず、ご高齢の方までを幅広くサポートできる診療
所に変わることが望ましい時代となり、より全人的な
医療が提供できるクリニックへと進化すべく、2020
年2月よりまついファミリアクリニックと名を改め、新築
リニューアルオープンいたしました。
　父子2人3脚で近隣、岐阜地域のお子様からご高齢の方に至る全ての方の
“かかりつけ医”として、専門病院との架け橋となる“ゲートキーパー”として、地
域医療に貢献して参ります。
　小児診療はこれまで通り、一般内科外科診療もしっかりと行って参ります。
わたくし個人といたしましても、父の意思と信条を受け継ぎ、小児診療を大切
にしつつ、これまで岐阜大学病院や市内の中核病院、名古屋のがん専門病
院で外科医として小児医療から高齢者医療まで幅広く経験したことをもとに、
総合診療医として地域の皆様に父とともに医療貢献できればと思っております。
お困りの際は当院へなんでもお気軽にご相談ください。

◆まついファミリアクリニック
所 在 地／岐阜市福光東3丁目9番の7
電 　 話／058-233-2345
診療時間／9：00～12：00
	 16：00～19：00
休 診 日／土曜日、日曜日
	 祝祭日、年末年始

院長　松井　聡 先生
まついファミリアクリニック

　病院の財産である「人」を一番に大切にしています。
　「人」に関しては定数にとらわれず、当院にとって必要
とする人材であれば定数を超えて積極的に採用していま
す。業務のパフォーマンスを上げるためには、一人ひとり
に余裕がないと質の高い仕事をしたり、良好な人間関係
を築き上げたりすることが難しくなります。
　また、人材育成には特に力を入れており、中途採用
であってもチューター制度を取り入れ、当院の業務に
フィットするまでバックアップしていきます。
　眼科専門病院として、職員全員には眼科医療に携わるプロとして活躍して欲し
いという思いで医師や医療従事者だけでなく、事務職員にも学会や研修等に積極
的に参加してもらっています。
　そして「医療機器」「外部医療機関」に対しては、既成概念を捨て、法人独自
の考え方を持っています。最新の検査機器や手術機器を導入することで最良の医
療を提供していますし、大学医局の枠にとらわれず、さまざまな専門医が勤務して
おり、眼科疾患のほとんどは当院で完結することができます。
　これからも、患者さんに「来てよかったぁ」と言っていただけるよう『満足のいく医
療』を提供できるよう心がけていきたいと思います。

◆医療法人名世社 白井病院（眼科専門病院）
所 在 地／香川県三豊市高瀬町上高瀬1339
電 　 話／0875-72-3131
F A X／0875-72-3134
診療時間／8：30～12：00
	 14：00～16：00（土曜日17：00）
休 診 日／日曜日・年末年始

（右）理事長　白井 義人 先生　（左）病院長　宇野 俊彦 先生
白井病院（眼科専門病院）

　モットーは「人生を診療にささげる」です。
　地域に根差し、生後０歳から９０歳をこえる急性
期から慢性期まで、すべての患者さんの要望にこた
えるという意味で「ファミリー」という名前をつけまし
た。実際に４世代で通ってくれている患者さんもいま
す。
　大学救命救急センターでの経験から、消化器、
外科をメインに診療しつつ、地域の救急センター的
なイメージを持っています。全ての疾患の入口を守るゲートキーパーとして、ま
た、胃がん、大腸がんなどの悪性疾患の早期発見診断を目指しています。
適切な高次医療機関に患者さんを紹介することができるのも、大学時代から
の友人や先輩、後輩のおかげです。
　今後も地域のご家族全員に愛される医院をめざし、全力を尽くして皆さんの
お力になります。予防接種・人間ドック、上部消化管内視鏡検査（経鼻極細
胃カメラ）による検診や、ウォーターベッド型マッサージ器など各種機器を多用
したリハビリテーションも行っていますので、お身体で気になる事がございました
ら、いつでもお気軽にお越しください。

◆よしだファミリークリニック
所 在 地／岐阜市竜田町7-8-1
電 　 話／058-248-1118
F A X／058-248-1101
診療時間／9：00～12：00、16：00～19：00
休 診 日／水曜日、土曜日午後
	 日曜日、祝祭日

院長　吉田 直優 先生
よしだファミリークリニック

50音順

　「地域に必要とされる病院へ」
　当院は2014年7月に急性期医療に特化した北館が
完成し、災害時の医療体制を整えると同時に、救急・
急性期医療の充足を図っています。同時に、手術室
を増室することで大動脈瘤、急性心筋梗塞や脳卒中
にも24時間迅速に対応できるよう、万全な体制をとっ
ています。
　ESなくしてCSなしという言葉がありますが、当院で
は7階全フロアを医局とし、医師全員が垣根なくコミュ
ニケーションをとることが出来るよう、充実した居住空
間を確保しています。その結果、高い専門性を有した指導医たちと若手医師が
いつでも気軽に意見交換ができる研修の場にもなっています。様 な々専門医と総
合診療医に接することでヒト全体を診ることのできる総合医的な能力が若い医師
に身につくはずです。
　最近、イノベーション（技術革新）推進本部という部署を立ち上げました。地域
に貢献すべく、考え方やシステムなど新しい価値観を創造し、日常業務に大きな
変化をもたらす重要な部署となります。今後は、職員で決めた３か年ビジョンを
実現していきたいと思います。

【3か年ビジョン】
⃝地域包括ケアシステムの要として、日本一の民間病院になる。⃝誇りを持った職場
になる。⃝選ばれる病院になる。⃝全職員が志を同じくし、常に成長・変化できる組織。

◆松波総合病院
所 在 地／羽島郡笠松町田代185-1
電 　 話／058-388-0111
F A X／058-388-4711
診療時間／8：00～11：30、14：00～16：30
休 診 日／土曜日午後、日曜日
	 祝祭日、年末年始

病院長　松波 和寿 先生
松波総合病院

　当院は公立学校共済組合の職域病院として設
立されましたが、その後、地域住民の方々にも開
かれた病院として、現在では、職域の健康管理を
担うとともに、各務原市及びその周辺地域におい
て、実質的に市民病院の役割を果たす中核的な
公的病院です。
　その責任上、経営上不利とされる不採算部門も
含めて地域医療に貢献しています。
　医療は公共財であるために効率の良い経営が必要ですが、同時に単純
な利益至上主義にならないように努力しています。
　将来は地域に貢献するために地域枠の医師が活躍できる場を整備したい
と考えています。
　2011年3月に新病院を開設し、これからが大きな飛躍の時期にあたります。
今後も、地域の医療・介護・福祉のコミュニティに密着した親しみのある病
院を目指し、日々努めて参ります。

◆東海中央病院
所 在 地／各務原市蘇原東島町4-6-2
電 　 話／058-382-3101
診療時間／8:30～11:30
休 診 日／土曜日、日曜日
	 祝祭日、年末年始

病院長　松井 春雄 先生
東海中央病院

医療会員紹介 医療総合支援機構に加盟の会員の皆様をご紹介します医療会員紹介 医療総合支援機構に加盟の会員の皆様をご紹介します

　昭和57年に当地で開院して現在に至ります。消
化器疾患（胃腸、肝臓、胆のう、すい臓など）の診
断や治療を中心に、一般診療や健康診断、ワクチ
ン接種など行っております。診察は２診察体制で行っ
ております。このようなコロナ感染が心配される状況
となってしまいましたので、なるべく院内での待ち時
間の少ないように、予約制も併用し診療しておりま
す。
　当院は、リスク管理、早期発見、早期治療を心掛け、基幹病院との連携
をスムーズに行えるように、患者さんの病歴管理などに努めております。当院
のみでは解決できないことが起きた場合には、速やかに基幹病院へ紹介し、
患者さんの経過が少しでも良くなるようにと、日々診療にあたっています。また
検査後の説明も、患者さんに分かりやすく、丁寧に説明することを、心掛け
ています。これからも、『相談できる地元のクリニック』を目指し、基幹病院や
地域診療所との連携を取りながら、地域医療に貢献できるよう努力して参りた
いと考えております。
　今後とも宜しくお願い致します。

◆米倉胃腸科クリニック
所 在 地／各務原市鵜沼西町3丁目131
電 　 話／058-370-0781
診療時間／9：00～12：00
	 16：00～19：00
休 診 日／水曜日、土曜日午後
	 日曜日、祝祭日

理事長　米倉 幸人 先生／院長　米倉 悦子 先生
米倉胃腸科クリニック TOPICS

危険な頭痛とは？
頭が痛いときに考える事

記事の内容はこちらから▶︎

　頭痛はよくある症状です。アイスクリームやかき氷
を食べたときに起こる頭痛もありますし、夕方になる
と頭が痛くなる人もいます。天気が悪くなると痛みを
感じるという人もいるでしょう。日本では人口のおよそ
4人に1人は頭痛を患っていると言われ、よくある症
状と言えます。
　一方で、頭痛は非常に危険な命に関わる病気の
サインでもあります。どのような頭痛が危険なのか、こ
の記事で解説していきましょう。

第1章：頭痛はどのようにして感じる？

第2章：頭痛の分類
●一次性頭痛　●二次性頭痛　●その他の頭痛

第3章：色々な頭痛 
●片頭痛　●緊張型頭痛　●三叉神経痛　
●脳出血　●くも膜下出血　
●脳炎・髄膜炎による頭痛

記
事
目
次

捌 玖
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奥長良川名水

アナリーズ・コーポレーション
（山田会計事務所マーケティング事業部）

■コンテンツ・マーケティング
・貴院と患者さんをスマホでつなぐ！
・患者さんに訴求する貴院の特色を検討
・貴院の特色をデジタル広告化
・ホームページのアクセスログ解析

■セカンド会計顧問
・決算申告は現行の会計事務所のままで
・月次経営決算書による オンライン経営
  診断
・給与計算等のアウトソーシング受託

https://hp-keiei-shien.net/
TEL：058-215-1855　FAX:058-215-1833
〒502-0082 岐阜県岐阜市長良東2-37 RSDビル3階 北号室

〒500-8384 岐阜市薮田南5-16-17
TEL：058-272-7701
e-mail：yoshiro-a@ya-trade.co.jp株式会社 ワイエートレード

お気軽にお問い合わせください。

G01001
アイソレーション
ガウン

G01005
プラスチック
ガウン

制服から医療用ガウンまで

本　　　社 岐阜県本巣郡北方町北方148-1
 TEL 058-324-2111㈹　FAX 058-324-2119
東京営業所 東京都千代田区内神田1-4-9 松苗ビル4階
 TEL 03-3293-8441　FAX 03-3295-0806

周年事業 出版印刷
社史・記念誌やロゴなど
周年記念事業を
トータルサポート。

教科書、参考書、社史、辞書など
様々な印刷・出版をサポートする、
出版印刷のプロフェッショナル。

岐阜県+37自治体と契約中！
岐阜県に特化した電子書籍
ポータルサイトを運営。

印刷を通じて
　　社会に役立ちたい。

企画・編集・デザイン・組版・Webサイト
撮影・動画制作・製版・印刷製本・物流Service contents

事業内容

会員紹介賛 助
事業へ賛同していただいた会員の皆様を

ご紹介します

第6回医療総合支援セミナー 開催報告
2022年10月13日、第6回目のセミナー
を開催いたしました。
今回のセミナーも、新型コロナウイルス感
染防止の観点より、十分な感染対策を講じ
た会場で行いました。

講師に、藤田医科大学医学部先端ロボッ
ト・内視鏡手術学講座・主任教授　宇山一
朗先生をお招きして、『胃癌に対する低侵
襲手術の従古来今と未来』をテーマにご
講演頂きました。

セミナーに参加いただいた約20名の皆様
からは、『この30年の医療技術の進歩を感
じびっくりしました』『内視鏡の術式の開拓
者の先生の話を直接聞くことができ、感謝
しています』『新たな技術に挑戦する姿勢
に感銘を受けました』等の感想をいただ
き、盛況のうちに終了しました。

アンケート結果

■満足　■やや満足　■どちらでもない　■不満・やや不満（人）

テーマ

内容

総合的に

また参加したい

0 5 10 15 20 25

TOPICS TOPICS

「肩の痛み」の原因、
見逃してはいけない病気、
対処方法を解説します。

耳鳴りや難聴はなぜ起きる？ 
原因や特徴、気をつけたい
症状までまとめて解説

記事の内容はこちらから▲︎ 記事の内容はこちらから▲︎

　肩の痛みは腰痛、膝痛に次いで多く、日常生活を
過ごす上でとても困る症状です。肩関節は鎖骨、上
腕骨、肩甲骨から構成されていて（図参照）、可動
域がとても大きい関節であることが特徴です。そのた
め痛みの原因も多いのですが、肩だけでなく頚椎や
心臓が痛みの原因であることもあるので、注意する
必要があります。この記事では肩の痛みから考えら
れる病気、重症な病気を見つけるために見逃しては
いけない症状やそれぞれの治療、対処方法につい
て解説していきます。

　耳鳴りとは、他の人には聞こえないような音が聞こ
える状態を指します。起こる原因には様々なものがあ
り、放っておくと恐ろしい病気が隠れていることも。
音が聞こえにくくなる難聴も、耳鳴りと同様に耳の異
常により起こります。今回の記事では、耳鳴りと難聴
について、なぜ起きるのか、どういった症状があるの
かを解説します。耳に少しでも違和感がある方は、自
分の症状が気をつけなければいけないものなのか、
ということを確認するようにしてください。

肩の痛みの症状から考えられる病気、

見逃してはいけない病気

肩の痛みを起こす病気について
●1.	五十肩（肩関節周囲炎）　●2.腱板断裂
●3.石灰性腱炎　●4.変形性肩関節症

予防・改善のためにできること

耳鳴りについて
●耳鳴りには2種類ある
●自覚的耳鳴　●他覚的耳鳴

難聴について
●難聴にも2種類ある
●伝音難聴　●感音難聴

耳鳴りや難聴の症状が出たらすぐに病院へ
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▶会員の方はこちらから
　http://iryousougoushien.jp/

感染対策の基本

岐阜大学大学院医学系研究科
感染症寄附講座

手塚宜行特任教授

教育講演動画


